

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates: En Salamanca, un mes... 1'25 ptas.; Provincias, trimestre... 4'50; Extranjero, francos... 9; Número suelto... 0'06 ptas.; Idem atrasado... 0'25.

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with advertising rates: En 1.ª plana, línea, cuerpo 10... 1'00 ptas.; En 2.ª... 0'50; En 3.ª... 0'25; En 4.ª... 0'25.

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL PORVENIR

Diario republicano

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

Esperemos

A estas horas suponemos que se habrán colmado ya las impaciencias de aquellos de nuestros correligionarios que no ha mucho reclamaban con urgencia de las clases directoras del partido republicano, soluciones concretas y definidas para la pronta reinstauración de la República.

Hallábanse nuestros jefes sumidos en un profundo silencio que no sabíamos realmente cómo juzgar, si como precursor de grandes acontecimientos, ó como síntoma del desfallecimiento que en el ánimo produce el convencimiento de la propia impotencia.

En vísperas de las grandes tempestades, de esas tremendas conmociones que llevan tras sí el espanto, la desolación y la muerte, á cambio de dejar purificada y sanada la atmósfera, la naturaleza parece que duerme como preparándose para el gran choque que vá á experimentar: todo calla, nada, ni aún la hoja del árbol se mueve á impulsos de la mas ligera brisa.

Esto podría significar el silencio de los hombres de la República, esa calma chicha contra la que trinaban algunos de nuestros amigos, acaso porque no encontraban explicación adecuada á tan inusitado y prolongado silencio.

Cuando el hombre tras largo y rudo batallar en pró de la consecución de sus ideales y legítimas aspiraciones en cualquiera de los órdenes de la vida, adquiere el convencimiento de que todo es inútil, de que las fuerzas le abandonan, de que va á ser irremisiblemente orollado por sus enemigos, sin que de nada le sirvan sus titánicos esfuerzos para impedirlo, pro lúcese también a su alrededor ese silencio que precede á las grandes catástrofes; el anonadamiento impide la acción y paraliza todo movimiento.

Esto podía significar también la inacción en que se hallaban los directores de nuestra política, los que en la memorable Asamblea de 25 de Marzo realizaron la magna obra de unir bajo una sola dirección y para el efecto de establecer la República, todas las fuerzas republicanas que se hallaban maltrechas y dispersas.

¿Cuál de estas dos causas han producido el silencio, la inacción, la atonía en que nos hallábamos? Pronto hemos de salir de dudas.

Salmerón, Azcárate y Muro, las tres personas de más significación y de superior autoridad dentro del partido republicano, han celebrado en Burgos primero y después en León, actos importantísimos, para la causa republicana, no solo por lo que representan aquellas ilustres personalidades y por el número de elementos que han concurrido á esta especie de Asamblea regional republicana, sino porque en ellos ha de quedar, según nuestras noticias, perfectamente delineado y ultimado el programa de la Unión y el camino que ha de seguir para cumplir, dentro del

plazo fijado en aquella memorable Asamblea, el compromiso contraído con la Nación.

Esperamos, pues, á conocer de una manera detallada y exacta ese programa y el rumbo que ha de darse al partido republicano.

Solo entonces, podremos determinar concretamente si nuestro mutismo ha sido precursor de grandes acontecimientos, ó ha tenido por causa el triste y doloroso convencimiento de nuestra propia impotencia.

CRONICA

He leído en un periódico de ayer una información sobre las brujas que existen en Madrid y que viven engañando á los tontos, por medio del espiritismo (!) La señora bruja moderna se apodera de los dedos corazón del incauto, y, después de darse unos frotos en el pecho y garganta, con las manos del paciente, se linge la dormida y cayendo en un espasmo trágico sin duda dice á quien acude en demanda de sus vastos conocimientos, después de haberle preguntado su nombre, cómo se llama y qué familia tiene.

La información, que por cierto está muy bien hecha, concluye preguntando al señor Gobernador civil de Madrid si es posible que se haga el sordo y no prohíba, á esas explotadoras de la ignorancia, que maten moral y materialmente á imbéciles criaturas con sus profecías malsanas.

El ruego no está mal hecho tampoco; pero me parece que ha de quedar desatendido puesto que más brujas, y acaso de peor condición, existen en todos los puntos de España ejerciendo su industria vergonzosa bajo la protección del Estado.

O sino ya lo verán ustedes. Yo denuncié á todos los conventos de frailes y monjas y á todos los fanáticos de una religión, sea la que fuere, porque embrutecen á la humanidad predicando sus doctrinas que ensombrecen la vida y estrañan las voluntades de los hombres, puesto que ante ellos presentan siempre la imagen de un Dios vengador é irascible, que amenaza con el infierno á cada paso, y no la de un Dios todo amor, todo paz, todo perdón.

Pero digo mal, porque del Dios bueno también nos hablan los sectarios, diciéndonos que á él acudamos en nuestras desgracias, pero debe ser sordo á toda súplica, porque ninguna remedia, ó de no serlo, tiene ya de tal modo acostumbrado su corazón á las quejas que arranca á la humanidad débil y castrada, que á ninguna á atiende.

Y tan es así, que no puedo menos de repetir con el filósofo alemán, que si Dios ha hecho este mundo, yo no quisiera ser ese Dios, porque la miseria del mundo me desgarraría el corazón...

LUIS ROMANO.

COSITAS

Hoy estoy desesperado; cojo la prensa y no leo más que asesinatos, robos escandalosos, atropellos, tranvías que descarrilan, suicidios, muertes, incendios, crímenes horripilantes y colosales siniestros. Cualquiera hace las cositas con casos tan estupendos.

Aseguran que Capriles no vuelvo para Valencia; á eso deben de mandarle donde vaya Nozaleda.

El ilustre Echegaray al rey ha cumplimentado;

y me figuro que hoy en esto gato encerrado. Él, que no quiso aceptar en diversas ocasiones de los reyes distinciones, le va á ahora á cumplimentar; muy cumplido don José se ha hecho ahora y lo lamento, porque yo soy hombre que no gusta del cumplimento; y además, que no me explico que ese genio universal doble su cuerpo ante un chico... hasta, que viene el fiscal.

En Cartagena un padre vendió su hija á un francés caprichoso que la quería. No es cosa rara, yo ya se que hoy se vende todo en España.

Miñis en Barcelona y en Valencia, en Madrid, Salamanca, León, Valladolid, Jerez y Burgos; en fin, en toda España. Será que, por fortuna, ya se acerca la hora deseada?

En San Petersburgo ha muerto una mujer que, por cierto, la caridad imploraba; y en agujeros y rincones de su desván ocultaba lo menos cinco millones. ¿De hambre se dejó morir teniendo tanto dinero? cómo me había de reír si yo fuese su heredero.

Lo mismo que si fuesen retirados los madrileños alzan ahora el grito, solo porque pretende el Gobierno quitarles el retiro.

P. PILLO.

No reinará

(EL SAGRADO CORAZÓN)

Casi de continuo, pero con mayor intensidad en llegando estos días de Junio, la turba gárrula de jesuitantes nos atruena los oídos y nos provoca insolente, lanzando un reto que suponen pronunciado nada menos que por el Corazón de Jesús: Reinaré en todo el mundo, y en España más que en otros pueblos.

Dentro del catolicismo oficial y oficialista, la ridícula corazonería reprobada en cuanto apareció por el cardenal Lambertini, y después por el obispo de Pistoia; luego Benedicto XIV, ha triunfado porque los jesuitas se han impuesto á toda la Iglesia, ¡cuál será su estado cuando ese triunfo ha podido realizarse! Pero en el cristianismo, en el catolicismo real y efectivo ó verdadera Iglesia, que es la suma de todos los creyentes del mundo, ese triunfo es una ficción de las más burdas.

En la mente de los teólogos eso del Corazon deficiente es una superchería ridícula, propia únicamente de mujerzuelas ignaras; gran parte del pueblo la mira con indiferencia, otra no pequeña con prevención; comprenderla, no la comprende nadie, ni los mismos jesuitas, pues en cuanto alguno deja de serlo, ya se ríe públicamente de esa monserga (sic) de los cordícolos, y finalmente, para la generalidad no pasa de una de tantas devociones de elección libre.

¿Cuál es el origen de ese casi dogma que como dogma sin casi nos quieren hacer tragar los ignacianos? Un embuste grosero propagado por cierto jesuita truchimán convenido con una monja salesa de Paray le Monial bastante sospechosa de far-

santería, ella y la casa donde milagrea á mediados del siglo XVII. Otro visionario español, Bernardino de Hoyos, jesuita y por lo mismo sospechoso de industrialismo, dió á luz la segunda parte, la referente á España, de esa invención peregrina.

Dijo la salesa, Margarita de Alacoe, que se le apareció Jesús, se abrió el pecho ¡qué horror!, le enseñó el corazón y exclamó: «Ves aquí el corazón que tanto ha amado á los hombres... Pero la mayor parte me desprecian y me hieren y el mayor dolor que padezco es que estas injurias vienen de personas que me están especialmente consagradas. Por eso te pido que el viernes inmediato á la octava del Corpus se dedique al culto de mi corazón y así se compensen de alguna manera las injurias esas. Te empeño mi palabra de que mi corazón se derramará en influjos de amor sobre los que me rindan ese culto...»

Al jesuita Hoyos, Jesús, aparecido, le dijo, según él aseguraba: «Reinaré en España más que en otras partes.»

Tonto de capirote se necesita ser para no darse cuenta de que este no es el lenguaje digno de un Dios, si no invención de seres rastreros, que atribuyen á la divinidad pasiones humanas. El estilo noño de la doblez jesuítica se ve harto claramente: «Yo te pido, te empeño mi palabra, quiero culto, deseo compensaciones...» Todo esto es indigno de la majestad divina.

Pero más indigno y chocante es que en esa pseudo revelación hay herejías, que bastan para declararla apócrifa: «El mayor dolor que padezco, yo te pido, corazón que ha amado», son dichos contrarios al dogma de la impasibilidad de Cristo, que no puede padecer dolores mayores ni menores; contra su divinidad, que no puede pedir nada á nadie, y contra su inmutabilidad, pues «he amado» quiere decir, á la letra, «en otro tiempo» y no en aquel presente, ó lo que es lo mismo, que ya no amaba. Reinar aquí más que allá, es acepción de personas, impropia de la grandeza de un Dios.

Esto es todo: una de tantas mistiquerías combatidas, discutidas y discutibles por los teólogos, como las que publicaron Santa Teresa, Santa Gertrudis, Santa Brígida, la de Ageda y otras muchas histéricas.

La Iglesia no ha sancionado esos delirios, no son dogma de fé, no son nada, no valen nada y circulan por mera tolerancia; en suma, cero.

Pues ese es el fundamento de toda esa gritería cordícola, que ya nos tiene apestados y tanto, que en Francia se piensa en ponerle coto y para ello derribar ó volar el inmenso mamarracho («el pastel» le llaman los franceses), el ridículo montón de pedruscos llamado basilica de Montmartre, vergüenza del arte y prueba de lo que puede producir la corazonería jesuita.

No, no reinará, decimos á esos pobres histriones y á esos fanáticos de lo que no conocen. Ni reinará, ni reina, ni ha reinado nunca, el ideal sensiblero de ese Jesús falso que os habéis hecho. ¿Cuándo ha reinado por completo, no ya en el planeta entero sino en todo un pueblo solo? Nunca. Como tal corazón no se habló de él hasta hace dos siglos; como Jesús de la Iglesia romana, no solo no conquistó la tierra ni nació alguna totalmente, sino que ha perdido el Africa, parte del Asia, y más de media Europa, regiones cismáticas ó protestantes. ¿No dijo el mismo á esa monja, que lo «despreciaban»?

Hoy, en ese mismo concepto romano que decís ser el único verdadero, no reina en más sitios ni sobre mayor número de almas que antes, sino al contrario, pierde terreno cada día de un modo alarmante, y como corazón jesuita sólo reina sobre cuatro mujeres entontecidas y cuatro necios incultos, á un lado los pilletes que «se venden» por súbditos suyos.

Para lo porvenir... el porvenir no es del cristianismo, en las formas que hoy reviste, menos aún en la romana, llamada á una catástrofe enorme porque lleva en su seno la descomposición y la anarquía.

No reinará ese corazón que habéis

fraguado, porque representa lo que ya no puede prevalecer ni aun en España, el retroceso, la intolerancia, la inquisición, las guerras religiosas, las persecuciones contra la palabra, el pensamiento, la libertad de la ciencia y la del individuo.

No, no reinará, porque sería lo violento, y nada violento es perpetuo, ni muy duradero. ¡No reinó cuando había reyes, ejércitos, magnates, Universidades y toda clase de fuerzas al servicio de la Iglesia, é iba á reinar cuando todo se aparta de ella, se seculariza, se emancipa y se transforma! No reinará, en fin, porque es el pasado que no vuelve; así lo ha dispuesto Dios en sus leyes eternas, ese Dios que á nadie se aparece, que no tiene ni puede tener corazón, ni cuerpo, ni pasiones, ni instintos, ni caprichos de hombres como los Dioses del paganismo y como el Jesús Dios de los jesuitas, tan paganos ó más que los de la antigüedad.

¡Ojalá reinara el Corazón Sagrado de Jesús, del verdadero, que murió por la hermosa doctrina que predicaba! ¡Ojalá! porque en aquel corazón no había más que amor y justicia. Si el amor y la justicia imperasen algún día en la tierra, la Iglesia de Roma, sus frailes, sus obispos, sus monjas y sus jesuitas, habrán desaparecido; representan el odio y el privilegio.

(El País).

Del Extranjero

Desde Petersburg

Pesimismo.—De ayer á hoy.—El enemigo.—Optimismo de Karlowski.—Lo que costaría Puerto Arturo.—Refuerzos.—Eres ruso y no te crees.

Cada día que pasa va tomando peor cariz en Rusia el asunto de la guerra, más que por las dificultades con que se tropieza para movilizar nuevas tropas y por los conflictos económicos que están iniciando el armamento de éstas y el aprovisionamiento de las que ya hay en el Extremo Oriente, por los conflictos de orden público que amenazan estallar en gran parte del imperio, á consecuencia del descontento general que producen los repetidos desastres que experimenta el ejército.

¿Qué diferencia más grande existe entre aquellas muchedumbres que en el mes de Febrero organizaban de un modo espontáneo é improvisado, manifestaciones patrióticas, y las que hoy en pequeños grupos comentan las escasas noticias que la censura deja llegar hasta ellas!

En su modo de proceder, de sentir y de pensar, media un abismo infranqueable, y sin embargo son las mismas.

El cambio operado en ellas es radicalísimo, y por este motivo, en lugar de ver en los japoneses el enemigo de Rusia, lo ven en los que, cediendo á proyectos egoístas y criminales, provocaron la guerra, primeramente, y después, con sus ambiciones, han dado lugar á las desdichas que un día y otro llueven sobre los que defienden los intereses rusos en el Extremo-Oriente.

Donde no se ha operado cambio de ningún género es en los centros oficiales.

En estos se continúa creyendo que el triunfo definitivo será de Rusia, y que de un momento á otro Kouropatkine obtendrá una victoria definitiva sobre los japoneses; momento que no parece llegar nunca, porque se le está esperando desde que los japoneses pasaron el Yalu.

Hoy hemos hablado de la marcha de la guerra con un oficial de Estado Mayor, Karlowski, y á juzgar por el optimismo que reflejaban sus palabras, diríase que todos los reverses experimentados por la Marina y el Ejército rusos, obedecen á un plan perfectamente preconcebido y cuya finalidad es no dejar vivo ni uno solo de los soldados japoneses que han puesto el pie en la Manchuria.

«Puerto Arturo» dijo Karlowski—resistirá desahogadamente los ataques de los japoneses. No es probable que lo puedan tomar por asalto, por las numerosas líneas de fortificaciones y atrincheramientos de que ha sido rodeada la plaza por tierra, pero si el enemigo se obstinase en tomarla, sin reparar en pérdidas, y arrojara sobre ella soldados y más soldados, para que ni un

solo momento cesara la lucha, con el fin de que los defensores percieran por cansancio, este usted seguro de que la toma de Puerto-Arturo costaria al Japon de cuarenta a cincuenta mil hombres, pérdida que no seria ni con mucho compensada con la posesion del importante puerto.

Además, debe tenerse en cuenta que todos los barcos averiados de la escuadra de Puerto Arturo se encuentran ya en disposición de hacerse a la mar, que la entrada del puerto no está obstruida y que las enormes provisiones de carbón que hay en los grandes docks están intactas, porque la escuadra desde que los japoneses la bloquearon, no ha gastado otro carbón que el llevado por los chinos, y por lo tanto, el enemigo tiene mucho que temer de nosotros por mar.

El general Kouropatkin, aunque otra cosa, piensen nuestros enemigos, no tardará en conseguir señalada victoria. Actualmente dispone de 200.000 hombres, y del 5 al 15 de Junio (calendario ruso) recibirá un refuerzo de 35.000, todo al 10.º cuerpo de ejército, y del 15 al 30 del mismo mes, otro de igual cantidad de combatientes, el cuerpo 17.º, y es probable que seguidamente se le incorpore el cuerpo de reserva movilizad en Kazau.

Como a estos 105.000 hombres hay que unir los refuerzos que constantemente están llegando a Karbino, puede asegurarse que en 1.º de Julio tendrá Kouropatkin a su disposición 400.000 hombres, sin contar las tropas de Puerto-Arturo y Vladivostok, ni las que guardan los ferrocarriles.

Como ven nuestros lectores, las cuentas del buen Karlowaki son muy galanas; pero, la verdad, tenemos que estar llenos de errores.

Estamos infeccionados del pesimismo que reina en toda Rusia, y forzosamente todo lo tenemos que ver negro.

RULOFF.

Petersburg 16 de Junio.

Lo de los consumos

Por lo visto no íbamos muy descaminados cuando por si acaso, preguntábamos a El Adelanto si era á nosotros á quien aludía en sus «Recortes» de anteayer.

Y que no íbamos descaminados en nuestra sospecha, lo demuestra, el hecho de que en su número de ayer y tomando como pretexto la reseña que del mitin publicamos, viene a pesar de sus propósitos de guardar silencio, á hacer una afirmación innecesaria: la de que es defensor de los intereses generales y no quiere hacer la defensa de particularismos.

Y es innecesaria la afirmación, porque eso nos pasa á todos, si quiera sea en apariencia.

Lo que mas nos extraña, es que tome ocasión para hacerla de la reseña por nosotros publicada, pues no hemos sido solos los que la hicimos, ni al hacerla, nos guió otro móvil que el de que fuera expresión exacta de lo ocurrido.

Y EL PORVENIR por ahora, queda esperando los acontecimientos.

Con relación á este mismo asunto del mitin de consumos, el Noticiero de anoche publica el siguiente

REMITIDO

Sr. Director del Noticiero Salmantino.

Muy señor mio: Al hacer la reseña del mitin celebrado ayer en el Salón Variedades, sin duda por error, me atribuye el Noticiero frases que yo no pronuncié, y que me conviene aclarar.

Hélas aquí: «Asegura que hay concejales que están comprometidos con la Empresa, y que otros tienen participación en los negocios que vienen realizando».

Siendo lo que yo dije lo siguiente: «Me consta que hay concejal de Salamanca metido en empresas de consumos».

En cuanto á eso de que otros tienen participación en los negocios que vienen realizando, no he dicho yo esas palabras, como lo prueba que ningún periódico de los que han reseñado el mitin me las haya atribuido.

Y, para aclarar lo dicho por mi, sépase que el concejal aludido es don Francisco Núñez, empresario del arriendo de consumos en tres ó cuatro pueblos.

Dándole las gracias se ofrece de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.,

Marcelino Rodriguez

Salamanca 20 Junio, 1904.

Nuestro correligionario señor Debales nos envía sobre el particular la siguiente carta:

Sr. Director de EL PORVENIR.

Muy señor mio y distinguido correligionario: Ruego á usted que inserte en su periódico estos renglones,

Como usted y el público saben, hice uso de la palabra en el mitin celebrado el domingo en el salón de Variedades, para pedir la rescisión del contrato entre el Ayuntamiento y la compañía arrendataria de consumos de esta capital; y en contestación á los que crean su honra mancillada, sostengo y declaro:

1.º Que las palabras pronunciadas por mí en el mitin, no pueden molestar á ningún señor Concejal sea republicano ó monárquico.

2.º Que lo que dije allí lo sostengo hoy; y es, que si alguno como se dice, es consumidor, y bajo el hábito de concejal, pudiera proteger los desmanes ó abusos de la Arrendataria, protesté allí y seguiré protestando donde me halle: solo siempre. pues no he necesitado ni necesito, para el caso, estar acompañado de las muchedumbres sean conscientes ó inconscientes.

3.º Que en tal concepto, no puedo satisfacer al señor Zugarrondo en dar nombres, puesto que lo que hice fué condolerme de que no hubiera algún señor Concejal presente en aquel acto, de los nombrados por el pueblo, puesto que el pueblo, convocaba á dicho acto; y como no me gusta herir por la espalda, me refiero á todos; tanto á mis queridos correligionarios como á los monárquicos.

4.º Que me consta de una manera cierta, que hay concejales en el Ayuntamiento, que han ido obligados y casi á la rastra á ocupar un puesto que la mayor parte de las veces no produce mas que sinsabores y disgustos.

Como siempre suyo afectísimo, seguro servidor que su mano besa,

Angel Debales.

Salamanca 21 de Junio 1904.

Otro de los oradores del mitin, el señor García, nos dirige la siguiente carta que con gusto publicamos.

Sr. Director de EL PORVENIR.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Ruego á usted y espero dará cabida á las líneas siguientes, dándole por anticipado las gracias y ofreciéndose suyo afmo. s. s.,

José García.

He tenido el placer de leer en el número 84 de EL PORVENIR de su digna dirección, el extracto del mitin celebrado el domingo último en el salón Variedades por la Federación obrera; y en él se me acusa de haber censurado la honradez de don José Martín Benito y cúpleme manifestar que no le he censurado ni fué ese mi ánimo sino á la Empresa de consumos.

Al principio de mi peroración, dije, que como empleado de consumos que fui, ví cometer muchos desafueros y que iba á demostrarlo; esto demuestra perfectamente que mi censura no era para don José Martín Benito sino para la empresa.

Por tanto ruego al señor don José Martín Benito no vea ofensa citando su nombre pues no fué ese mi ánimo, que si lo hice, fué obligado por el público.

José García.

LA FERIA DE SEPTIEMBRE

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión municipal de festejos para acordar los que han de proponerse para la próxima feria.

Según nuestras noticias, la Comisión ha procurado hacer cuanto le es posible, dentro de la reducida cifra de que se dispone, y en la primera sesión que se celebre presentará al Ayuntamiento el proyecto de los que han de verificarse.

Probablemente el próximo domingo darán principio en la Plaza Mayor, las audiciones musicales de la temporada de verano, á cuyo fin se esta procediendo desde ayer á la colocación y reforma del templete de madera.

Acuerdo incumplido

Varios vecinos del barrio de Santo Tomás, nos ruegan llamemos la atención del señor alcalde acerca del incumplimiento en que se halla un acuerdo de la Corporación municipal, referente á la instalación de una fuente pública en la Puerta de Santo Tomás; reforma muy necesaria, tanto para dichos vecinos como para los de las Claras y San Román, pues careciendo de cañería aquellas barriadas, tienen precisión de surtirse de las fuentes públicas de Sancti-Spiritus, ó de la plaza de los Basillos, ambas á muy grande distancia.

Y como el acuerdo existe y además hay consignada en presupuestos cantidad bastante para ejecutar la obra, esperamos que el señor Alcalde atenderá estas indicaciones y procurará, mediante el cumplimiento inmediato del acuerdo, favorecer la situación de los desheredados vecinos de aquellos barrios.

DE TODAS PARTES

Demanda contra el Pontífice

El Papa Pío X ha sido demandado ante los Tribunales de Justicia de Nápoles.

Se trata de una herencia de cerca de 300.000 francos, que dejó á León XIII un sacerdote que murió durante la última enfermedad de este Pontífice.

Ahora los parientes del sacerdote disputan á Pío X el derecho á la herencia, fundándose en que el testador instituyó heredero al difunto Papi, no como jefe de la Iglesia, sino como simple particular.

Además—añaden,—Pío X no puede hacerse cargo de dicha herencia, porque no tiene parentesco alguno con su antecesor, y, por tanto, no puede sucederle en sus derechos.

El público italiano espera con verdadera curiosidad la resolución que adopten los jueces napolitanos.

Movimiento republicano

Anoche celebró Junta general la Juventud Republicana. En ella se aprobó, todo cuanto había hecho la Directiva para organizar el importante mitin de Béjar, que hoy tendrá lugar, así como también otorgóse un voto de confianza para que en lo sucesivo pueda por sí y ante sí, organizar esta clase de actos y formar la lista de los oradores.

Después de tratar otros varios asuntos de régimen interior, se levantó la sesión, en la que reinó el orden más completo.

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender á los gastos que ocasione la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with 2 columns: Ptas. Cts. and list of names including Suma anterior, Ramón Martín del Castillo, Nicanor Gómez, and Total.

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de EL PORVENIR, Azafraanal, 2.

Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

TRIBUNALES

Habiendo llegado los testigos que las partes consideraban necesarios para el esclarecimiento del hecho, esta mañana ha continuado en la sección primera el juicio por el crimen en Villarino.

SECCION 2.ª

Mañana se verá en juicio oral y público ante el tribunal de Derecho la causa instruida en el juzgado de Peñaranda por el delito de usurpación contra Marcelino Sesma y otro.

Es ponente, el señor Bedmar; abogado defensor, señor Zugarrondo, y procurador, señor Morató.

De Salamanca

Un muchacho de corta edad, que estaba jugando anteayer tarde en el corral de su casa, tuvo la mala suerte de caerse dentro de un horno de los destinados á cocer la cal, estando ésta encendida.

A los gritos de la criatura, acudieron algunos vecinos, y pudieron sacar de allí al muchacho que ya había perdido el conocimiento, y que de tardar algo más en extraerlo hubiera perecido abrasado.

Reconocido por un médico, fué curado inmente y le apreciaron algunas quemaduras de pronóstico reservado.

Ultima novedad Abanico Perfumado J. ASIÁIN.

PLAZA MAYOR, 1 y 2.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Póvilgas, con el haber anual de cincuenta pesetas.

SANOL PIZA, INVENTO INFALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Coniène tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

Por disposición de la Alcaldía de Alba de Tormes, se halla depositada, en poder del vecino de aquella villa, Manuel Mauricio, una cerda extraviada, como de dos años de edad, con una señal en forma de 9 en el anca izquierda y una O en la paleta derecha.

Ha quedado expuesto al público, en la Sección de obras de la Secretaría municipal, el proyecto de rectificación del plano de alineaciones de la calle del Doctor Riesco en la parte extrema de la misma, saliendo hacia las afueras de la población.

Durante veinte días puede ser examinado por cuantos vecinos lo deseen, y presentarse asimismo reclamaciones.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en cuarta plana, de la fábrica de chocolatas de don Juan Francisco Martínez.

Este Rectorado ha resuelto, á favor de don Lorenzo Niño, profesor de la Escuela Normal Superior de esta capital, la protesta que dicho señor tenía elevada con motivo de la formación de Tribunales de exámenes de dicho centro, recordando al Director en la misma resolución el cumplimiento del artículo 25 del vigente Reglamento de exámenes.

Ha sido nombrado aspirante de telégrafos, de servicio en la estación de Salamanca, don Miguel Elena, hijo del conocido comerciante de Alba de Tormes don Vitorio.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia, ha sido nombrado don Juan José Pelayo y Gómez, magistrado hasta hace poco de esta Audiencia provincial y electo de la de Logroño, magistrado de la de Santander.

Por la Inspección provincial de Sanidad se ha remitido al Gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial una circular conminando con la multa de 25 pesetas á los Subdelegados é Inspectores municipales que no han cumplido el servicio de estadística sanitaria que determina el capítulo 11, título 5.º de la Instrucción general de Sanidad y que les estaba reclamado.

Multas impuestas ayer por don Basilio García, en sustitución del quinto teniente alcalde señor Alvarado:

De una peseta, á tres mujeres por vertido de aguas.

Y de una peseta, á una mujer, por no pesar con arreglo al sistema métrico decimal.

Se ha concedido autorización para celebrar corridas de novillos los días 24 y 25 del corriente al pueblo de Villalba de los Llanos.

El Delegado de Hacienda ha acordado conceder un plazo de treinta días para la admisión de solicitudes de todos aquellos que quieran aspirar al cargo de administrador subalterno de Bienes nacionales en el partido de Ledesma.

El agraciado deberá prestar la fianza de 750 pesetas.

Ayer se produjo una pequeña herida, estando trabajando, el obrero carpintero Faustó Hernández.

Por el director de Penales lo ha sido hoy enviado al gobernador civil un telegrama ordenándole que desde el 1.º de Julio las conducciones de presos se verifiquen por ferrocarril siempre que haya línea utilizable.

Y que se hagan las conducciones en las horas y con los descansos oportunos, procurando emplear con ellos las formas menos rigurosas.

Acompañado de su hija mayor, ha salido para Burgos el capitán de caballería don Gonzalo Samaniego, que á petición propia acaba de ser destinado al que se halla de guarnición en aquella capital.

Ha salido para el balneario de Zaldivar, del cual es médico-director, nuestro correligionario don Hipólito R. Pinilla.

De 1.º de Enero al 20 del mes corriente, han sido formuladas é impuestas 1.160 multas:

Importaron, referidas multas, 4.979 pesetas, habiéndose hecho efectivas, 2.342.

Hay, por lo tanto, pendientes de pago, 2.657 pesetas.

Después de haber aprobado con muy buenas notas cuatro asignaturas en la Facultad de Derecho, ha salido para Madrid un hijo del secretario del Gobierno civil y gobernador interino, señor Roca de Togores.

Gallicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen.

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

Por extracción abusiva de tierras del prado de la Hacienda titulado «Melgarejo», ténjuez municipal de dicho pueblo, el vecino oriado de Cándida Taramona.

Nuestros correligionarios de Ciudad-Rodrigo, llevan muy adelantados sus trabajos para la instalación de un Casino republicano en dicha ciudad.

Según anunciamos ayer, han salido para Béjar los jóvenes propagandistas Romano, Elorza y Bugallo.

Al objeto de que nuestros lectores tengan noticias del importante acto que hoy se realiza en Béjar, hemos dado orden á nuestro diligente é ilustrado corresponsal, para que extensamente nos telegrafe cuanto ocurra.

Un obrero que estaba esta mañana trabajando en una obra, tuvo la desgracia de caerse y producirse dos heridas de poca importancia.

En la plazuela de los Sexmeros y junto á la iglesia de San Julián, existe un regular montón de basura.

Llamamos la atención del señor Alcalde para que ordene su desaparición.

Intento de suicidio

Esta mañana á las ocho arrojóse al patio de la casa donde habita, Plazuela de San Cristóbal 18, un sujeto carretero de oficio, llamado Arturo Herrero.

El hecho según nos refirieron en el lugar del suceso, ocurrió en la forma siguiente:

En las primeras horas de la madrugada parece ser que el Arturo dió visibles pruebas de excitación, por lo que su mujer salió en buses de una pareja de municipales, al objeto de darle cuenta de lo que ocurría.

Entonces el individuo en cuestión, cerró con llave la puerta por la parte interior y se recolgió de la ventana de su habitación, que da al patio de la casa.

Así permaneció largo rato, hasta que, sin duda, cansado, y no pudiendo resistir más, dejóse caer.

La ventana está á unos ocho metros de altura del piso del patio.

Avisado el médico de guardia en la Casa de Socorro, y después de minucioso reconocimiento, pudo comprobarse que las heridas son afortunadamente leves.

Como el herido daba pruebas de ensueño mental, fué ordenada su traslación al Hospital de dementes.

Habiendo fallecido don Marcelino Sala del Castillo, Administrador subalterno de Bienes nacionales que fué del partido de Ledesma, el Delegado de Hacienda ha nombrado, en concepto de interino, para el desempeño de dicho cargo, á don Abundio Nuño Inestral.

A las seis y media de la tarde de hoy se verificó la inauguración del nuevo Laboratorio químico municipal, recientemente construido en el Correcional.

Agradecemos al señor Alcalde la atenta invitación que para asistir al acto, nos ha dirigido.

DEL BUZON

Zareval.—No nos disgusta Realidad; procuraremos hacerle un hueco en nuestras columnas, aunque no respondo de que se consiga en algún tiempo.

Epilef Senoiena.—Admitidas.

F. F. M.—Esas «Cosas de la vida» harán bien en contárselas á quien le interesen, porque lo que es á los lectores de EL PORVENIR, maldito si le importan.

Un suscriptor.—A nosotros nos parece de perlas eso de que por nuestro conduto se enteren de esas cosas; pero nos gusta más enterarnos nosotros. Y de V. no nos hemos enterado todavía. Con que amigo, á dar la cara, si quiere que nos hagamos eco de eso que dice: porque suele haber impostores viles.

S. A.—Lo sentimos mucho, pero no sirve. Esta es la hora que no sabemos á donde fueron á parar aquellos dos soldados que vió usted desde el balcón: aunque suponemos que irían al cuartel.

M. G. I.—Deseamos conocer algunos detalles de ese asunto y si quisiera para ello, pasar por esta Redacción, se lo agradeceríamos.

Y perdonen todos que nos hayamos referido en contestarles.

ALCANCE POSTAL

(Últimas noticias de la tarde) Madrid 21 Junio 1904.

SENADO

Abrese á las cuatro y cuarenta. Asisten 9 senadores. Preside Azcárraga. En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Agricultura. Se lee y aprueba el acta de la anterior, entrándose en la

Orden del día

El señor Bushell defiende una proposición sobre exclusión de alumbramiento de aguas. Le contesta el ministro de Agricultura...

CONGRESO

Se toma en consideración una proposición del marqués de Camps, incluyendo en el plan general de carreteras una de Hotal a la carretera de Francia.

Al declarar Romero abierta la sesión, el señor Junoy pide la palabra. (Maura, Sánchez Guerra, Osma y Sampedro en el banco correspondiente.)

Se lee el acta de la anterior, y entones el señor Junoy pide al presidente que se cuente el número de diputados.

Se cuenta, y como según los secretarios hay más de 80, queda aprobada el acta. El señor Valles y Ribot, formula una pregunta rogando de antemano al presidente y a los ministros...

Y dice—voy a manifestar la verdad, como legítimo representante de aquel distrito. Después de hacer responsable al Rey y a Maura de que no se hayan remediado los males que trataban de curar...

Habla luego de la depreciación de la moneda española, producto de concausas que no se pueden remediar con un decreto, sino por medio de un conjunto armónico de causas...

Manifiesta necesidad de fomentar la industria corcho-taponera de aquel distrito, desde sus primeras materias, no solo porque es riqueza eminentemente española, sino porque españoles son todos sus operarios.

Termina pidiendo que se coloque a la industria corcho-taponera en condiciones para poder luchar en el extranjero, con lo cual se favorecerá la baja de los cambios.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

Contéstale Sampedro: Explica la conducta del Gobierno respecto a su interés en defender las industrias españolas, estando conformes en la proposición.

tección que necesita la industria corcho-taponera. Respecto a los aranceles de los países extranjeros, el Gobierno tiene el grandísimo interés en dar facilidades a la exportación...

Se aprueban varios dictámenes sin interés. Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley. Reanúdase la discusión del proyecto sobre caminos vecinales.

Una comisión de periodistas ha visitado en el Congreso al señor Moret para que sean incluidos los periódicos en el reglamento del descanso dominical, conforme lo acordó la comisión del Congreso.

El señor Moret dijo que entre los individuos del Instituto de reformas sociales, había división respecto a este punto.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

Pidióles datos para cuando continúe la discusión en el citado Instituto en la sesión que celebrará mañana por la noche.

recibirles todos los concejales que forman la mayoría republicana de este Ayuntamiento, y una numerosa comisión del Comité. Hay gran entusiasmo y vivos deseos de oírles.

Ayer se repartieron profusamente unas hojas convocando al mitin que se celebrará esta noche a las nueve en el Teatro principal.

El Corresponsal. El viaje a Avila. Madrid 21, 3'30.

A las cinco de la tarde regresó a Madrid el Rey acompañado de su cuñado Caserta, general Macias y demás individuos de su cuarto militar.

El recibimiento que les hicieron en Avila fué respetuoso. Desde la estación se trasladaron a la Catedral, donde se cantó el indispensable Te Deum.

Después se verificó en el Ayuntamiento la recepción oficial y vitaron el cuartel y demás edificios notables.

Escándalo en un mitin. Madrid 22, 3'30.

Estándose celebrando un mitin anarquista en Barcelona, se promovió un tumulto espantoso por haber pretendido algunos republicanos vindicarse en el acto de las acusaciones que les dirigian los libertarios.

Al serles negada la defensa, los republicanos atacaron a los anarquistas, convirtiéndose el mitin en una verdadera batalla campal, teniendo que ser suspendido por el delegado de la autoridad.

Hay algunos heridos y contusos de una y otra parte.

Huelga terminada. Madrid 22, 3.

Se ha solucionado favorablemente la huelga de los obreros agrarios de Jerez. Los operarios han vuelto a reanudar las labores del campo.

Combinación de Gobernadores. Madrid 22, 3.

Asegurase que el ministro de la Gobernación tiene ultimada la combinación de gobernadores anunciada y que ha motivado la negativa de Capriles a volver a Valencia.

El Congreso de viajeros. Madrid 22, 3.

Hoy saldrá para Barcelona, acompañado del gobernador de aquella ciudad el ministro de Agricultura, con el fin de inaugurar el Congreso de viajeros de Comercio de España.

RECTIFICACION. El señor Salmerón: Breves, brevísimas palabras voy a pronunciar, más que para rectificar, afirmando algunos de los asertos que he creído demostrados...

Respecto del viaje del rey, el partido republicano ha ofrecido un alto ejemplo al país con el cual cree haber cumplido: primero su deber, y haber ganado, en segundo lugar, prestigio; mientras que del viaje mismo, yo no sé que ventajas reportó al Estado y dudo que queden para el país otra cosa que las cargas que las fiestas han ocasionado.

En cuanto a la representación que el rey haya podido confirmar, me atengo a lo dicho. Cuando se trata de un viaje de esta índole, de esplendor y de fausto oriental, no se desempeñan las funciones de rey propias de nuestro tiempo, que es el ir a conocer las necesidades de los pueblos y aprestarse a servirlos. Si esto lo hubiérais hecho, habríais podido estimar que prestábais un servicio a la monarquía; no habiéndolo hecho, vosotros váreis si ganais prestigio ó, por el contrario, le perdeis.

El coronel Elias. Madrid 22, 3.

Se ha desmentido que el coronel Elias haya sido indicado para el Gobierno civil de Sevilla.

Más de la combinación. Madrid 22, 3.

Se indica para gobernador de Valencia al de Valladolid, señor Soler y Casajuana.

Pérdida grande. Madrid 22, 3.

En Cádiz la fuerza de carabineros de aquella Comandancia ha arrancado en el pueblo de la Sierra Benaoar, un millón de matas de tabaco.

Atropello de un niño. Madrid 22, 3.

En Valladolid ha ocurrido ayer mañana una sensible desgracia: un niño que trató de coger de entre las patas de unos bueyes una caja de cerillas, fué horriblemente pisoteado por los animales.

El niño se encuentra agonizante.

Salmerón en León. Madrid 22, 3.

Dicen de León que el recibimiento tributado al ilustre Jefe del partido republicano y a los diputadas señores Muro y Azcárate, ha excedido en entusiasmo a cuanto se esperaba.

La población entera les acompañó, vitoreándolos, hasta la casa del señor Azcárate, donde se hospedaron.

Esto, á repetidas instancias del público, salió al balcón, pronunciando un elocuentísimo discurso, ensalzando las glorias del antiguo reino de León.

En el mitin fueron aclamados los diputados republicanos. Asistieron muchas señoras.

El teatro se hallaba adornado con magníficos retratos de los republicanos.

Hablaron los representantes enviados por las provincias limítrofes.

El discurso del señor Salmerón fué elocuentísimo y frecuentemente interrumpido por entusiastas aclamaciones y vítores.

El señor Azcárate no pudo hablar en el mitin por hallarse afónico.

La guerra ruso-japonesa. Fusilamiento de un corresponsal. Madrid 22, 3.

Desde Nueva York telegrafian haberse recibido noticias de que los rusos fusilaron al corresponsal del periódico World, creyéndole espía.

Lerroux. En cuanto a lo de Marruecos, esta sola conclusión: no es cierto que yo tenga un sentido pesimista; yo no desconfío de los destinos de España; lo que entiendo, porque viene demostrado, es que esos destinos no podrán ser cumplidos por la institución monárquica; si España quiere redimirse, habrá de reformar fundamentalmente las instituciones que la rigen.

CLASES. Caligrafía.—De cinco á seis de la tarde PARA SENORITAS. Caligrafía y Teneduría.—De ocho á nueve de la noche PARA LOS JÓVENES.

6, Calle de Breión, 6. Almacén de maderas DE FLORES Y COMPAÑIA.

Afuera de Santi-Spíritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.) Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

CALENDARIO. Hoja de mañana.—Día 23 de Junio San Juan. Sale el sol á las 4'33. Pónese á las 19'32.

PASATIEMPOS. Solución á los pasatiempos últimos: A LA CHARADA COMPRIMIDA Entredoses

NOTAS ALEGRES. Ternuras conyugales: El marido se despide para un viaje de corta duración.

—¿Me escribirás á menudo? —Te escribiré. —¿Todas las noches. —Todas las noches, sin olvidar una. —Si, no lo olvides. Porque tú bien sabes que yo necesito algo pa dormirme.

MERCADO DE CEREALES Y LEGUMINOSAS. Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.

Cebada: 26 á 27 reales fanega según clase. Algarrobas: 34 reales fanega.

DE GUIJUELO. Cotización del día de ayer. Trigo: 48 reales las 94 libras.

Cebada: 31 fanega. Centeno: 37 id. id. Algarrobas: sin precio.

Patatas: 6 y 7 reales arroba. Vino: 20 reales cántaro para fuera. Aceite: 43 reales arroba.

Tamames. En el mercado de aye en esta villa han regido los siguientes precios: Trigo: 48 4 reales.

Centeno: 38 id. Cebada: 28 y 30 reales (según clase). Algarrobas: á 30 reales.

Avana: á 21 reales. Arina de 1.ª, 18 rs. arroba. Patatas, 6 re. arroba. Vino 24 rs. cántaro.

Sellos de Gauthuc. Admite encargos en la Imprenta de este periódico M. Herrero.—Precios económicos.

Preparacion completa. Caligrafía modernista y Teneduría de Libros.

Profesor: DON ANGEL GRANDE.

CLASES. Caligrafía.—De cinco á seis de la tarde PARA SENORITAS.

Caligrafía y Teneduría.—De ocho á nueve de la noche PARA LOS JÓVENES.

6, Calle de Breión, 6. Almacén de maderas DE FLORES Y COMPAÑIA.

Afuera de Santi-Spíritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.) Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

Folleton de EL PORVENIR 8

La Union Republicana EN LAS CORTES

Congreso

DISCURSO pronunciado por Don Nicolás Salmerón

el día 9 de Junio de 1904.

sabrá cumplir ese deber con aquella nobleza con la cual ha sabido hacer de los derechos del mundo el ideal de la nueva religión que debe encarnar en los Estados modernos. Coadyuvar con Francia á esa obra, prestar nuestro concurso sin considerarnos humildes en nuestro puesto modesto, porque nadie tiene en su mano el poder de ser rico, ni de restaurar fuerzas perdidas, ni de rehacer generaciones seculares; pues de lo único que se puede disponer es de su esfuerzo en la hora que corre, coadyuvar en nuestro puesto modestísimo á esa obra civilizadora de Francia, es nuestro deber; y es nuestra conveniencia, mas para hacerlo tenemos un derecho que invocar ante Francia, diciéndole: somos tristemente el pueblo de Melilla,

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.--Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Eisner y economía

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blanco y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.
Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados estan dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes y tiendas de coloniales.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA E HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.-Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Louja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de intestinos secos. de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19
SALAMANCA

EL PORVENIR

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRANAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Precios de suscripción

Salamanca, un mes 1'25 pesetas.

Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.

Los peores vinos se venden en la casa de

Antonio Rodríguez Rollán

13, Plaza del Mercado, 13

SALAMANCA

Proceden de la cosecha espontánea que producen los tejados sucios de Salamanca, que son la mayor parte, ó sea de las uvas de perro.

Tienen una infinidad de aldehidos, según el Laboratorio Químico Municipal.

No son de la Rioja, ni de Valdepeñas, ni Jerez y otros puntos, pero han pasado por las inmediaciones.

SIN EMBARGO, CUANTOS LOS PRUEBAN UNA VEZ, REPITEN COMO LAS MORCILLAS Y NO OLVIDAN QUE ES EN LA

PLAZA del MERCADO, 13.-SALAMANCA.

CENTRO - JURIDICO MERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatutos de sociedades y Compañías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. RECLAMACIONES A LAS COMPAÑIAS DE FERROCARRILES. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 7, Salamanca.

A LOS PERIODICOS

El País y El Porvenir

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González.

Se venden bonitas postales.

Comprad que os conviene

Equipos de novios, en LA FAVORITA.

Camisas de todas clases, en LA FAVORITA.

Camisas á medida, en LA FAVORITA.

Camisetas y pantalones, en LA FAVORITA.

Corbatas y corsés, en LA FAVORITA.

Medias y calcetines, en LA FAVORITA.

Perfumería y abanicos, en LA FAVORITA.

Capas, faldones y gorros, en LA FAVORITA.

Pecheras, cuellos y puños, en LA FAVORITA.

Géneros de invierno, en LA FAVORITA.

Géneros de verano, en LA FAVORITA.

Grandes surtidos

Novedad

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha Casa en la

Calle de Zamora, núm. 5,

frente al Café Suizo.

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUÑÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga. Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y frescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Los Gramófonos y discos de la Compañía

Francesa del Gramophon

SE VENDEN EN CASA DE

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚMERO, 16.

(Esquina á la escalerilla del Ochavo)

Por 125 pesetas se puede adquirir un aparato que habla, rie, canta y reproduce toda clase de sonidos.

Discos impresionados por el Mochuelo y la Rubia.

Impresiones por Tamagno, Carosso, Biel, Berares y otros reputados artistas.

Se remiten catálogos á quien los solicite y se servirán encargos que se acompañen con buenas referencias.

No confundir esta casa

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚM. 16,

Esquina a la **escaierilla del OCHAVO.**

SALAMANCA

Gran Fábrica de Chocolates

DE

Juan Francisco Martínez

ÚNICA EN SU CLASE

PLAZA DE SAN JUAN DE BARBALOS, NÚMEROS 13 y 15.

SALAMANCA

Siendo esta una de las industrias necesarias en la localidad por la desconfianza que existe en la adulteración de este producto, no he omitido gasto alguno, con el fin de que los consumidores puedan surtirse de clases puras y de esmerada elaboración, para lo cual tengo el gusto de poner á disposición del público un gran surtido en cacao de todas clases y precios para las personas que deseen elegirlos; igualmente ofrezco un gran surtido de chocolates de 1'50 pesetas en adelante, hallándose á la venta además de en esta fábrica, en varios establecimientos de ultramarinos y en la Confitería de la Sra. Yda. de don Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba he de ser favorecido, tengo el gusto de ofrecerme afectísimo S. S.

No confundir esta casa con la fábrica de chocolates de San Juan de Sahagún.

El Porvenir

SOCIEDAD ANÓNIMA TIPOGRÁFICA

2 - AZAFRANAL - 2

Cartas, facturas, membretes, tarjetas, esquelas de función y toda clase de impresos.

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

TELÉFONO, NÚM. 7. - Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.—Precio, desde dos pesetas cubierto.